



La Vie à Crans-Montana Life
3963 Crans-sur-Sierre
027/ 485 99 98
www.vie-a-crans-montana.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Magazines spéc. et de loisir
Tirage: 18'000
Parution: 2x/année

N° de thème: 844.003
N° d'abonnement: 844003
Page: 46
Surface: 30'863 mm²

JOËL CERUTTI PUBLIE UN GUIDE : **Sous les pissenlits, la basilique !**

par Paulette Bergerand



Le « Guide impertinent »* que Joël Cerutti vient de publier emmène ses lecteurs sur d'insolites sentiers valaisans. De la « frontière » courtelinesque de St-Gingolph aux tribulations de Tolkien à Aletsch, ce fouineur d'archives a sondé le Valais, découvrant Histoire et histoires, mélangeant légendes et fantasmes. De plus, il a accroché aux cimaises de son Guide de truculents portraits de personnages bien peu ordinaires.

Des hauts lieux méconnus

Le Haut-Plateau de Crans-Montana, qui aurait vu le premier combat de reines du canton, alimente un copieux chapitre de ce

lexique déjanté. L'endroit regorge de savoureuses anecdotes laissées par des célébrités en vacances, H.G. Wells, G. Simenon et autres. Aux environs, on apprendra pourquoi les dentistes fréquentaient Ollon ; plus bas, on découvrira le passage « des Anniviards » à Mercier. Quant à la chapelle des Corbelins à Savièse, elle intriguera les férus de hauts lieux cosmo-telluriques. Au passage, l'auteur n'omet pas de signaler moult bonnes tables, avec ou sans histoire(s), non loin des sites décrits. Les amateurs de fins nectars ou de bières originales y trouveront aussi de quoi apaiser soif et curiosité.

Date: 18.08.2014



La Vie à Crans-Montana Life
3963 Crans-sur-Sierre
027/ 485 99 98
www.vie-a-crans-montana.ch

Genre de média: Médias imprimés
Type de média: Magazines spéc. et de loisir
Tirage: 18'000
Parution: 2x/année

N° de thème: 844.003
N° d'abonnement: 844003
Page: 46
Surface: 30'863 mm²

En bref, un inventaire drôle, décomplexé, qui se paie l'audace d'un épilogue... classé X. Un livre, non pas de chevet, mais à mettre dans le sac de tout flâneur avide de découvrir le Valais « autrement » ! •

*« *Le Valais surprenant et (d)étonnant, guide impertinent* », 256 pages, 2013, Slatkine.

For this "nomadic" journalist, every building, every stone, every archive document bears the seeds of a story to be told.

The "Guide Impertinent" that Joel Cerutti has just published takes its readers along unusual Valais paths. From the absurd St-Gingolph "frontier" to Tolkien's tribulations in Aletsch, this archive snooper has probed Valais, discovering its history and stories, mingling legends and fantasies. What is more, he has hung truculent portraits of far from ordinary personalities on the picture rail of his Guide.

Little known top sites

The Crans-Montana Haut-Plateau, where the first cow fights of the can-

ton took place, provides fuel for a substantial chapter of this wacky lexicon. The place has an abundant supply of savoury anecdotes left there by celebrities on holiday. H. G. Wells, G. Simenon amongst others. In the neighbourhood, we learn why it was that dentists came to Ollon; lower down, we find out about the "Anniviards" passing through Mercier. As for the Corbelins chapel in Savièse, it will intrigue lovers of cosmo-telluric Meccas. As he goes along, the author does not forget to point out numerous good restaurants, with or without stories, not far from the sites that he describes. Fine nectar and original beer enthusiasts will also find something to quench their thirst and satisfy their curiosity.

In short, an amusing inventory, free of complexes, which allows itself the audacity of an X ranking epilogue... A book, not for the bedside, but for putting into the bag of any wanderer who is avid to discover a "different" Valais! •

POUR CE JOURNALISTE
« NOMADE », TOUT BÂTISSÉ,
TOUT CAILLOU, TOUT PAPIER
D'ARCHIVE RECÈLE LES
GERMES D'UNE HISTOIRE À
RACONTER.